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顧問顧問老師老師

本校學生吳子汧勇奪本校學生吳子汧勇奪

「新界區十大傑出學生」「新界區十大傑出學生」

新界及西貢區新界及西貢區傑出學生訪問傑出學生訪問

    「新界區傑出學生選舉」每年皆選出在各方面表
現優秀的學生。學生需在學業、課外活動、社會服務
等均有卓越表現，才可獲此殊榮。本校6A 學生吳子
汧經過多重考驗，於「新界區傑出學生選舉2022」中
獲選為「新界區十大傑出學生」。

    「新界區傑出學生選舉」的參加者需經過學校推薦、地區選拔後才獲參賽資格，並分別經過筆試、參觀、短片
創作比賽及小組和個人面試等多項評估，表現優秀，方可奪得殊榮。吳子汧表示，筆試題目多元化，包括語文知
識、時事常識等。例如，「下列哪一個是今屆局長」、「以下哪一句的成語沒有錯誤」等，以考核學生是否具備基

本的常識及是否對香港有充足的認知。

    為擴闊參賽者的視野，大會安排參賽者參觀位於尖沙咀的K11 
Musea。在導賞員的陪同下，參賽者了解到K11 Musea的藝術風格及
背景。

    此外，大會為參賽者安排青年學術研討會，並邀請了教育局副局
長施俊輝及立法會議員鄧飛及陳恒鑌向參賽者分享青少年學習現況，
內容圍繞青少年的個人
成長和發展，讓參賽者
可向嘉賓學習。之後，

參賽者獲分配不同主題，並與其他參賽者合作創作有關學習的短
片，考驗學生的創意和團隊合作精神。

    最後，經過不同的培訓活動，參賽者踏入最後評審階段，分別
為小組及個人面試。參賽者需就獲分配的議題各抒己見，並在個人
面試部分接受評判的提問。吳子汧憑藉過人的識見及流暢的表達，
獲評判的肯定，奪得「新界區十大傑出學生」殊榮。 吳子汧（前排左一）參加「新界區傑出學生選舉」吳子汧（前排左一）參加「新界區傑出學生選舉」

的經過獲傳媒報導（圖片來源：巴士的報）的經過獲傳媒報導（圖片來源：巴士的報）

大會為參賽者安排青年學術研討會大會為參賽者安排青年學術研討會
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  本校學生參加由「西貢文化中心
社區發展基金會有限公司」、「西

貢區校長會」及「友凝」主辦之 第
二十一屆西貢區傑出學生選舉，並獲

得高中組、初中組優勝盃及嘉許狀。

4A 謝曉瑩4A 謝曉瑩
  能夠獲得「西貢區傑出學生優勝盃」殊榮，我深
感榮幸。我很感激老師的推薦，讓我能夠有機會代表

學校參加西貢區傑出學生選舉，亦感謝選舉中評審對

我的認同。

  對我來說，這次寶貴經驗令我可以獲得與其他學
校的同學進行交流的機會，藉此能夠多了解大家不同

的思維模式，開拓自己的眼界，同時加強自己的溝通

技巧等。

  雖然在評選的過程中受到新冠疫情的影響，初選
改為以網上形式進行，作為第一次參加比賽的我亦感

到十分緊張。在與評審進行問答環節時，因題目屬於

自己不曾涉獵過的範圍，但我亦盡全力在腦海的「知

識庫」中搜尋答案來回答問題，同時這也讓我意識到

自己平日所積累的知識仍未足夠。在反思過後，我在

未來亦會有所改善，會更主動關心、了解有關於香港

以至國際的時事。

5A 黃卓妍5A 黃卓妍
  我很開心可以在此分享對於獲獎西貢區傑出學生
的心得和體會。

  首先，學習態度和方法是非常重要的因素。在學
習中，我總是保持一個開放的心態，學習不同的知

識和技能，採用不同的學習方法。我會閱讀相關的書

籍、勇於向同學請教。

  其次，傑出學生更要擁有全面的素質和能力。在
學習和生活中，我們應該注重身心健康，發展自己的

興趣、愛好和才能，例如，我好喜歡演辯，所以加入

了學校的演辯校隊，通過各種各類的辯論比賽和即席

演講比賽，都能夠培養到我的自信和團隊協作能力。

我亦好感激老師給予我不同的學習機會，例如參與禁

毒領袖學院、「貢」創未來領袖培訓計劃等活動。

  最後，獲得傑出學生的稱號不僅是一種榮譽，更
是一份責任。我希望自己能夠繼續保持良好的學習和

生活習慣，並且把自己的經驗和知識分享給其他人，

更藉此希望同學可以多發展自己的興趣愛好，在兼顧

學業的同時嘗試參與課外活動，增廣見聞，通過參加

學校和社區的活動，結交新朋友，並且與老師和同學

保持良好的溝通、互動和培養自己的領導能力，享受

多姿多彩的中學生活。

本校學生榮獲本校學生榮獲西貢區傑出學生西貢區傑出學生

高中組  優勝盃： 6A 吳子汧

  5A 黃卓妍

初中組  優勝盃： 4A 謝曉瑩

高中組  嘉許狀： 6A 陳綺彤

獲獎學生：獲獎學生：

得獎感受：得獎感受：

（左起） 謝曉瑩、黃卓妍、劉麗嫻副校長、李永揚校長、吳子汧、陳綺彤（左起） 謝曉瑩、黃卓妍、劉麗嫻副校長、李永揚校長、吳子汧、陳綺彤
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  「我堅持，我成功」，這金句在我的記憶已經
二十年，仍然記憶猶新。這是鄭中第一任校長徐港生

校長給予學生的座右銘，亦從此成為我在學習及工作

上的座右銘。

  鄭中是一所既年輕且具活力的中學。每位老師均
具備豐富的教學經驗，秉承有教無類的教學精神教導

每一位學生。同時，鄭中亦給予我很多機會作出不同

的嘗試，包括參與科學學會（籌辦不同類型的校內活

動以推廣學科上的有趣知識）、物理奧林匹克比賽、

校內的中文辯論比賽等等。此等活動令我在課堂學習

之餘，同時亦大大增強我的溝通技巧及自信心，為日

後的大學生活奠定良好的基礎。隨後，在鄭中老師的

細心升學分析及鼓勵下，我決定在大學攻讀會計學。

大學畢業後便從事審計行業至今。

  徐港生校長 「我堅持，我成功」的座右銘、一
群敬業樂業的鄭中老師，均是成功培育一代又一代的

人材所不可或缺的。我很榮幸能夠成為鄭中第一屆中

七畢業生，亦很榮幸有機會於二十年後的今日以校友

校董身份回饋母校，繼續見証鄭中的茁壯成長。

  謹此恭賀鄭中廿五周年校慶，並祝願鄭中繼續成
長，培養更多未來社會棟樑。

  鄭中廿五歲生日快樂！

  當年入讀鄭中算是一種緣份，在這裏我走出
了一條出乎意料的道路。

  我從小開始也不愛讀書，小學時候幾乎所有
科目都試過不及格，但在鄭中我開始找到對讀書

的樂趣。

  是甚麼契機令我開始提升讀書興趣也不太記
得？其中一個原因應該是，中三英文科彭言玉宇

老師問餐刀英文是甚麼，說來慚愧我連這個小學

生英文該懂的單字也不知道。中三那年，我第一

次考到全級第三，然後再考到全級第一。往後，

我不斷鞭策自己，要努力向上。

  其實，鄭中學生除了運動以外，讀書亦可以
與校外學生一較長短。

  劇情峰迴路轉，我從一個上課發白日夢的學
生，變成每日放學走到教員室找老師問問題、周

末回鄭中自修室操練試題的學生。記憶中，我高

中每天放學離開都會見到禮堂大門前有句「書山

有路勤為徑，學海無涯苦作舟」。回想高中三

年，的確苦不堪言，但我樂在其中。

  高中幾年曾經因為成績哭泣過，迷惘過。過
程中受過不少老師鼓勵及支持，還有感謝校工，

星期六早上為我打開自修室門鎖。

  感謝鄭中老師的悉心栽培！

  祝各位師弟妹前路一帆風順！

  #誰都可發光，只要找對地方。

傑出傑出校友專訪校友專訪

姓名：盧子鍵姓名：盧子鍵

畢業年份：2017（中六畢業）畢業年份：2017（中六畢業）

畢業大學：香港中文大學畢業大學：香港中文大學
（藥劑學）（藥劑學）

職業：駐院藥劑師職業：駐院藥劑師

姓名：陳穎輝姓名：陳穎輝

畢業年份：2004年畢業年份：2004年

畢業大學：香港理工大畢業大學：香港理工大
學工商管理（會計學）學工商管理（會計學）
學士、香港理工大學工學士、香港理工大學工
商管理碩士商管理碩士

業職：會計師事務所有限公司審計合夥人業職：會計師事務所有限公司審計合夥人

李永揚校長與校友校董陳穎輝先生合照
李永揚校長與校友校董陳穎輝先生合照

師友計劃︰現職藥劑師的盧子鍵師
兄與兩位中五同學在醫院藥劑部

師友計劃︰現職藥劑師的盧子鍵師
兄與兩位中五同學在醫院藥劑部

介紹藥劑師的日常工作介紹藥劑師的日常工作
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全港學界全港學界排球精英比賽排球精英比賽

協恩中學 VS 鄭裕彤中學
17 第1局 25
25 第2局 21
25 第3局 19
17 第4局 25
11 第5局 15

學界排球精英賽（女子組）
學界排球精英賽（女子組）

全港學界精英排球比賽冠軍（女子組）全港學界精英排球比賽冠軍（女子組）

全港學界精英排球比賽亞軍（男子組）全港學界精英排球比賽亞軍（男子組）

學界排球精英賽（男子組）學界排球精英賽（男子組）

奮力
迎戰

勇奪
冠軍

拔萃男書院拔萃男書院 鄭裕彤中學鄭裕彤中學

亞軍

勝勝
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  大家好，我是5A黃韻靜亦是學校女子排球隊成員。相信大家印象中，排球運動員身高必定很高
䠷，可惜，我沒有這項先天優勢，對我作為主攻手來說是一個很大的挑戰。
  七年的排球生涯中，遇過無數不看好我的人，但是，這更加鞭策我必須努力練習，提升技術和體
能，才有機會在這個運動項目中有所成就。 
  正所謂：「當上帝為你關了一扇門，同時會幫你開一扇窗。」透過教練的啟發，令我明白到排球運
動亦需要靈活的腦筋和反應，所以我不斷地練習，例如︰觀察對方場上的空位等。在過程中即使遇到挫
折和失敗，我亦告訴自己這些都是成功的養分，只要我付出足夠的努力，就一定會看到成果。

  最後，經過與隊友和教練的共同努力奮鬥，我們成功在全港學界精英排球比賽中成功勇奪
冠軍，而我亦喜獲最佳扣球獎項。這個個人獎項目對我來說意義重大，雖然只是一個小小的獎
項，但代表我多年來的努力和付出得到了認同及肯定。 我深信只要有足夠的決心和毅力，一直
堅持便能看到希望，每個人都有自己的優點和不足，重要的是如何在不足之處努力改進，發揮
自己的潛力，通過行動來證明自己的價值和能力。 希望大家保持自己的信念和毅力，不斷追求
自己的夢想，讓自己變得更加出色和成功。

全港學界排球精英比賽 （女子組）全港學界排球精英比賽 （女子組）
最佳扣球 5A 黃韻靜最佳扣球 5A 黃韻靜

優秀球員專訪

全港學界排球精英比賽 （男子組）全港學界排球精英比賽 （男子組）
最佳攔網球員 6D  林賀徨最佳攔網球員 6D  林賀徨

  轉眼六年，我是本年度應屆畢業生林賀徨，在全港學界排球精英賽各校強隊雲集，我校男子隊創
下歷年佳績，爭氣地贏得亞軍，而我也完成任務，功成身退，𣎴留遺憾地備戰文憑試。

  中一才接觸排球的我，深深被球隊文化吸引，有一眾十分照顧師弟們的師兄師姐，豐富的球隊資
源及學校良好的運動風氣，促使我在正確的道路上飛快成長，亦成為香港排球少年隊隊員。疫情三年
多，無奈留守家中，除了跟上學校網課進度，仍堅持球隊體能課，讓自己保持備戰狀態及體能水平。
當疫情放緩，我有幸代表香港男子成年隊前往泰國比賽，也入選香港排球甲組球員，這完全是疫情間
個人自律和上進，堅守信念的成果，希望迎接未來挑戰。

  萬分期待的學界賽事重啟，期望拼盡全力，為中學最後一年留下美好回憶，最終球隊闖進精英賽
決賽。為了保持競爭力，持續進步，密集的訓練總是逃不了，香港隊、球會以及學校之間，每週六天
訓練，加上遙距的車程，每每凌晨時分才抵家，急忙吃飯梳洗，往往睡眠不足，也需應付翌日課堂，
加上文憑試的壓力，讓我有一段時間，真的喘不過氣，心裏想着放棄，其實找藉口何其容易，但我深
信每次皆是最後一次機會，不能從頭再來，全勤的出席全賴對目標的渴望，享受在球場上可以盡情發
揮，背後卻充滿汗與淚的故事。

  排球讓我學會了堅持、願意付出、變得無私、不輕言放棄和勤奮。各位師弟師妹在學業或球場上
拼搏， 祝願大家繼續努力追尋自己的夢想，為自己定立目標，在這艱辛的道路上不卑不亢地走下去，
走出發光發亮的人生！

  排球，已經成為我生活的一大部分。第一次接觸這項運動是小學四年級，當初沒想過自己會
愛上排球，更加沒想過會繼續發展。

  我十分慶幸入讀鄭裕彤中學延續運動員生涯，也很開心能以排球隊的身份為學校出賽。排球
隊的訓練隊衣背面有四個詞，分別「士氣」、「耐性」、「笑容」、「享受」，我第一眼看到
時，覺得有點奇怪，但沒想到這四個詞卻成為了我排球路上的座右銘。

  回想最深刻的一場比賽，就是中一時的學界丙組冠軍爭奪戰。當時在落後情況下，一向沉默
冷靜的教練，做了一個暫停手勢，當時教練只說了「堅持，放膽，享受比賽」30秒過後，我們重
回到戰場，憑著堅持信念，最終以兩分之微，勝出這場比賽。

  疫情持續了三年多，但是我們並沒有停止腳步，繼續為之後的比賽做好部署。
  轉眼間由師妹的身份轉為師姐角色帶領球隊，疫情後的首項比賽就是學界甲組比賽，而我隊
亦順利過關，更取得精英賽的入場券。

  精英賽是中學學界殿堂級的比賽，我慶幸有這個機會參加，我隊先以局數1:2落後，但我們
沒有氣餒，仍然保持團隊士氣，堅持「球不著地，永不放棄」的精神，最後我們以3:2取勝。
  現在，只要我站在球場，緊記「士氣」、「耐性」、「笑容」、「享受」，亦將這精神應用
在人生路上。

全港學界排球精英比賽 （女子組）全港學界排球精英比賽 （女子組）最佳防守球員 5C 黃雍詠最佳防守球員 5C 黃雍詠
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  我是本年度男子排球隊隊員，非常感謝當初教練對我的提名，讓我有機會轉校到鄭裕彤中學，也可
以認識更多熱愛排球的同學，更謝謝老師和校長對我的信任，提供豐富資源推展排球運動。

  全港排球精英賽每年只舉行一次，每位參賽的球員定必全力以赴，最終，我們成功奪取比賽的亞
軍。當我參與排球比賽時，我總感到非常興奮和激動，球員們在球場上奔跑、跳躍和擊球的速度和力量

總讓我驚嘆，每個隊員都發揮最佳表現，以確保球隊的成功，更重要的是，排球是一項具有非常魅力的

運動，它能夠吸引觀眾的眼球，並讓他們感受到比賽的熱情和激情。

  今次比賽，我學會團隊合作的重要，增加不少個人成長經歷。每個隊員拼盡所能，彼此支持和互相
鼓勵，這種精神不僅適用於排球比賽，也適用於生活中的許多方面，我們可以從排球比賽中學到如何與

人合作，克服困難，並在壓力下表現出色。我希望未來能夠有更多的機會觀看和參與排球比賽，從中繼

續汲取經驗。

  在此，特別感謝師兄譚頌祺教練回到母校執教，統籌訓練，儘管有時候他會很嚴厲，但球場外他特
別照顧我們，感激他為男子排球隊的付出。

全港學界排球精英比賽 （男子組）全港學界排球精英比賽 （男子組） 最佳一傳球員 3C 李海峰最佳一傳球員 3C 李海峰

  排球是我從小學時期開始熱愛的運動，這項運動講求團隊合作，每個人都需要在自己位置發揮最
好，同時也需要與隊友配合，建立默契才能達到最佳效果。當中讓我學會如何與人合作，如何尊重他人
意見，在困難時堅持不放棄。

  賽季期間，我們並不輕鬆，除了要面對繁重的學業，還要應付長時間和艱辛的訓練，只有透過不斷
地練習，才能掌握不同的技術，達到更高的水平。這需要極大的耐性，這種毅力也造就了我堅持不懈地
追求自己的目標，如何在困難時不屈不撓地前行。

  作為升球手，需要擁有足夠的力量和穩定的技術，才能保證球隊的整體表現。因此，我向教練請教
了一些技巧和訓練方法，除此以外，我也開始不斷地觀看比賽影片，從中知道自己的不足，加以改善，
最終，憑著努力不懈及堅持，成功克服個人弱點。

  最終，我們在排球精英賽中獲得勝利， 那種興奮的心情是無法用言語來形容，我們隊員之間都為大
家感到非常自豪和興奮，這也是我們堅持不放棄的精神最好的體現，勝利不是偶然，而是我們每一位隊
員共同努力拼搏的成果。

  排球讓我明白人生中不可避免地會遇到各種各樣的困難和挑戰，克服困難是我們成長和進步的關
鍵，誠言，克服困難的道路並不容易，但每一次的嘗試和失敗都使我更加堅強和自信。困難並不可怕，
重要的是我們如何面對，只有不斷地努力和嘗試，才能夠克服困難，從中獲得成長和進步。

全港學界排球精英比賽 （女子組）全港學界排球精英比賽 （女子組） 最有價值及最佳二傳球員  5A 黃韻媛最有價值及最佳二傳球員  5A 黃韻媛

全港學界排球精英比賽 （女子組）全港學界排球精英比賽 （女子組）
最佳攔網球員 5C 彭琛怡最佳攔網球員 5C 彭琛怡

  我是本年度女子排球隊主席，在過去的聖誕假期，我們參加了全港學界精英賽一連五天的賽事，並
在12月31號順利取得冠軍，我亦喜獲最佳攔網的獎項。
  對於一直期待的精英賽舞台，第一次終於能夠在中五參加，而中間三年受疫情影響的空窗期，更令
我學會珍惜，正所謂「台上一分鐘，台下十年功」，為了踏上精彩的舞台，我們在疫情期間並沒有停下
腳步，隊友們在家中勤力地保持體能訓練。

  終於，盼望到這一刻。得知學界賽事復辦後，我們不斷向教練要求加操，擔心自己的體能和球技會退
步，即使訓練艱辛，但我們一路堅持着，互相提點，互相支持，向着精英賽冠軍的目標進發。

  臨近精英賽，我們會分析對賽球隊實力，掌握每球隊強弱點，期望在球場上發揮得更
好，努力付出，讓我們成功進入決賽，最終取得冠軍。

  即使取得精英賽冠軍，我們不會停下腳步，接下來為師妹們的學界賽和下年度的賽事
作準備。

  排球運動令我體會到互相扶持、團隊合作。我們能夠得到冠軍也要感謝背後教練、替補球員和觀
眾。沒有教練的指導、沒有替補球員的輪替、沒有觀眾的支持，冠軍也不能成事。

  最後，最需要多謝陳紹璣教練，整個訓練階段，由網上體能到冠軍賽，一直陪伴着、提點我們，即
使他很嚴厲，但背後都是為我們着想，所以很感謝教練的鼓勵和支持。
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和國內姊妹學校網上交流之後留影和國內姊妹學校網上交流之後留影

設計思維—培養一夥積極的同理心
  鄭中從2021-22年度開始，向部份高中學生開設
STEAM課堂，是香港少數開設這高中科目的學校。
STEAM 課堂的學習重點是什麼呢？ 簡言之：用科學、
科技、數學、工程及藝術方案去解決生活上的問題。

  在主流思維中，解決校園內的問題應是校長和老師
的責任，學生想幫也欠缺能力吧！但隨著科技的演進，

老師和學生的角色也有了大的變化，學生在學習和學校

發展也有了新的參與可能。去年我們請了校友謝翱駿

（現為科大學生）和我們的學生上了設計思維工作坊，

主題為「理想校園」，旨在引導同學思考校園內可改善

的地方，再想出合適方案。

項目獲智能學校方案比賽亞軍項目獲智能學校方案比賽亞軍

Smart School Proposal CompettionSmart School Proposal Compettion

5A 林熙僮、5A 林欣欣5A 林熙僮、5A 林欣欣
  參加了這項研習後發現原來想要做出一
件好的產品，需要經過這麼多的步驟。除了

要得到們想要的硬件運作效果，也要考慮不

同使用者的感受。而在過程中也考驗了我們

的團隊合作能力，也讓我們彼此之間的關係

更進一步。  

5A鄭博禧、4A謝婉茹5A鄭博禧、4A謝婉茹
  STEAM課堂的學習比起其他傳統課堂，更
注重自行發現問題、自主學習的動力及解決問

題的意志。面對問題時我們曾不知所措，但這

過程也可以訓練學生較廣泛的思考能力，也比

起其他傳統課堂營造了更多和組員溝通及分工

合作的機會。

「師生通」 理想校園「師生通」 理想校園‧‧夢夢之之實踐 實踐 

參與學生感想參與學生感想

學生很關心、老師未必在意
  在討論的過程，學生提出了很多有趣的點子，例如書包滑梯、雨後快速乾衣風扇等，都是一些同學很關心，但老師
未必在意的問題。當中，有同學提出因為不肯定老師是不是在教員室，常常白走多層樓梯，如在班房已可知道老師是否

在教員室多好！「師生通」 這構思立刻一呼百應。學生之後嘗試發問卷向全港多間學校的中學生進行調查，在近130個
回應中，原來逾8成的中學生都表達在校內間中或常常因找不到老師而浪費時間。

開拓師生溝通先河
  作為智能校園系統，師生通在不同校外比賽獲肯定，更和國內學校有交流機會； 未來更會接受香港電台節目報導。
但最可貴的，相信是這項目開拓師生溝通先河，李校長曾安排參與項目的學生在教師發展日向全校老師解釋糸統的理念

及運作，同場師生有相向討論，甚是難得。本學年學校安排購買硬件及進行測試，令一個理想校園的夢得以實踐。

學生參與學生參與
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  新界傳統有「點燈」的儀式，然而，對於儀式所用之丁燈上面的圖案含義，卻鮮有人知曉。本校幾位同學便以《傳
統「點燈」儀式及「燈紙」意義考究》為題進行專題研習，研究「燈紙」背後所蘊藏不為人知的秘密。她們的專題研

習，更獲得「初中歷史科電子閱讀獎勵計劃─學術獎」的殊榮。

  在農曆正月，新界各鄉各村會依照習俗舉行點燈儀式，點燈儀式所用的丁燈，印有不同的圖案，例如「麻姑進
酒」、「捷報連元」、「引兒扳桂」等，原來各有寓意。2B楊曉彤、2A劉可彤、2A許嘉愉、2B何金蔓從「初中歷史科
電子閱讀獎勵計劃」的篇章中，接觸到有關的課題，在老師的鼓勵下，便開始對「燈紙」進行考究。

  同學先從網頁及書本中，了解到本港傳統點燈儀式的由來及傳統。但當她們想進一步查探丁燈上面不同圖案的意義
時，卻發現資料不多。故此，同學便隨老師到訪香港非物質文化遺產中心，參與有關燈紙的工作坊，並在中心內發現燈

紙背後的秘密，「例如「麻姑進酒」，原來據《山海經》記載，麻姑是位年輕貌美的女子，長生不老，曾三次目睹東海

變為桑田。燈紙上畫有麻姑，代表祝福新丁長壽。」同學解釋說。

  為推動同學的閱讀風氣，歷史科參與了由教育局及香港大學電子學習發展實驗室舉辦的「初中歷史科電子閱讀獎勵
計劃」。計劃除了提供網上篇章供同學閱讀外，更設「學術獎」及「創意獎」，推動同學進行專題探究及創意表述。

獲獎同學（左起） 2B楊曉彤、2A劉可彤、2A許獲獎同學（左起） 2B楊曉彤、2A劉可彤、2A許
嘉愉、2B何金蔓與頒獎嘉賓劉智鵬博士合照。嘉愉、2B何金蔓與頒獎嘉賓劉智鵬博士合照。「麻姑進酒」「麻姑進酒」

  鄭中機械人隊於2022年10月
參與由香港新興科技教育協會舉

辦的「全港首屆AI四足機械人比
賽」，於初中組獲金獎、兩個特別

嘉許獎及一個優異獎的優異成績。

特別感謝兩位就讀科大的校友利永

康和林毅信和學生一同受訓，正好

體驗STEAM協作解難的精神。

AI四足機械人比賽現場AI四足機械人比賽現場AI四足機械人比賽 兩隊學生獲特別嘉許AI四足機械人比賽 兩隊學生獲特別嘉許  

5B蔡桂彬、5A郭宇軒5B蔡桂彬、5A郭宇軒

  參加這個活動獲益良多，最大得益
是體會了團體合作可令所有事情事半功

倍。真實比賽時，場地燈光和集訓是有

分別，校內隊友協力地冷靜分析及有效

溝通亦促進了解決困難。

 1A施志偉、3B鄭雋銘 1A施志偉、3B鄭雋銘

  參加這次比賽收穫頗豐，比賽當日
我們四隊學生也有觀察不同學校的機械

人運作情況，之後有交流和砌磋，才能

導致我們彼此有進步。

學生感想學生感想

AI四足機械人AI四足機械人

同學到訪香港非物質文化遺產中心參與有關燈紙的工作坊同學到訪香港非物質文化遺產中心參與有關燈紙的工作坊

AI 四足機械人比賽勇奪金獎AI 四足機械人比賽勇奪金獎

香港大學初中歷史科香港大學初中歷史科
電子閱讀獎勵計劃 2022電子閱讀獎勵計劃 2022——學術獎學術獎
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《星夜》二次創作：

  1889年，梵高與朋友爭吵後割下左耳，隔年
前往精神病院接受治療，自此創作開始趨向於「表

現主義」。《星夜》是其代表作，描繪的風景正是

精神病院所在地聖雷米。畫面呈現的不只是自然現

象，還有畫家的幻想，內心極度不安的精神狀態，

這為後人留下了無盡的啟迪。

  去年中二級同學，利用豐富的想像力和幽默的
手法，令憂鬱的星空耳目一新，希望大家喜歡！

視藝科學生視藝科學生作品展示作品展示

3A 周昕榆

3B 李銘源

3C 王鎧昕

3B 徐婉桐

3B 楊柏麒
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F.6A Tsui Wing ManF.6A Tsui Wing Man
As we all know, mental illnesses have become more 
common in the past ten years, especially among teenagers. 
According to the research of Mind HK, about 50% of middle 
school students had symptoms of depression and 25% 
showed clinically significant anxiety in 2011 to 2016. This 
reflects that mental health care has become a necessary 
topic for teenagers to learn.
The book I have read is called Being a Happy Teenager . 
It was written by Andrew Matthews and published by 
Seashell Publisher. From disappointment towards life-
to-life goals, several topics have been talked about in this 
book. For me, the most impressive topic is ‘who am I?’. 
In this era, most teenagers are always asking themselves 
who they are. Some of them are determined, they know 
who they are meant to be already, while others struggle 
to answer this question. Without knowing who we are, 
it could be dangerous for our mental health or even our 
life since we might do some immature actions to prove 
ourselves. 
Instead of directly telling us what kind of people we should 
be, the writer first tells us to love ourselves, no matter who 
we are and how others think of us. The writer teaches us 
to be our own best friend, accepting ourselves, praising 
ourselves and believing in ourselves. The writer wants 
people to cherish themselves and their lives through 
teaching us to feel good about ourselves.
So, what can we do to have better self-evaluation?
First, never should we criticize ourselves. It is acceptable to 
make mistakes, the thing that truly matters is what we do 
after we make a mistake. Criticizing ourselves or scolding 
ourselves in our mind does no good for us and the issue. 
On the contrary, accepting that we are not perfect helps us 
to see ourselves clearly, which makes it easier to improve 
ourselves. 
Second, we should be proud of ourselves and our lives. 
There will always be people better than us. If we keep 
thinking that we must be better than others, we will 
eventually become people who are jealous of others’ 
success. What we should really keep in our mind is that we 
should be proud and appreciate our own lives. 
Third, think about what we will become after several years. 
Imagination is powerful, it can affect you in both good and 
bad ways. People usually feel despair about how bad their 
future could be when they are frustrated. Nonetheless, 
why don’t we turn around and imagine a positive future 
despite the challenges. If we can utilize our imagination 
in a positive way, we will be able to make ourselves more 
powerful from the hope of our future.
All in all, Being a Happy Teenager  is a book that teaches 
us how to deal with different problems in our lives. For 
teenagers like me, this is definitely a treasure in our 
journey of life. Therefore, I will highly recommend this 
book to my friends.

5A 梁浩綸5A 梁浩綸 

  當今世上，有一個以往韜光養晦的國家，在近幾十年來
蓬勃發展，煥然一新成為在國際上威名遠揚的國家，甚至成

為全球第二大經濟體，地位上舉足輕重。所謂「長江後浪推

前浪」，這個讓人直呼神奇的國家，便是我們的祖國 — 中
華人民共和國。究竟我國具備甚麼優越的條件，致使其成為

世界上無數人心中的「富強」國家的代名詞？

  首先，成為「富強」國家的首要條件，便是高速熾盛的經
濟發展。現今，我中國在國際上是知名的繁榮國家，其中最廣

為人知及備受讚譽的便是我國在脫貧攻堅上取得的輝煌成就。

  追溯至2012年，我國經濟迅速發展的同時，造成巨大
的貧富懸殊。雖然這在其他發達的資本主義國家中是再正常

不過的現象。但是，我國實行優良的具特色的社會主義制

度，必然不會對人民的困境袖手旁觀。我國在2012年拉開
脫貧攻堅戰的序幕，其間想方設法改善全國人民的生活環

境。終於，皇天不負有心人，我國在2020年取得脫貧攻堅
戰的全面勝利，近1億人擺脫了貧困，832個縣成功脫貧，
寫下一段永載史冊的光輝歷史。這不僅向世界展現了我國的

決心、團結和智慧，更彰顯中國人民和中華民族的偉大光

榮，體現了社會主義制度的優越性，展示出人民上下同心，

政府不負人民的精神。

  然而，我國不僅以國內的脫貧成就享譽天下，更對全世
界脫貧作出重大貢獻。國家在自身富強的同時，熱心幫助其

他國家的經濟發展，實踐無私奉獻的精神；更自新中國成立

以來，我國早於1950年便對朝鮮和越南提供物資援助，其
後一直致力為其他國家提供經濟和技術援助。截至2009年
底，我國累計對外提供援助金額達2562.9億元人民幣。

  我國在國際上就像一支熊熊燃燒的火炬，照亮其他國
家，體現無私奉獻的精神。這不正好證明我國具備其他發達

國家所缺乏的、在國際社會上的責任感嗎？

  最後，「富強」國家必須具備的條件，便是在國際社會
面臨重大危機時，擔當協調、領導各國的重要角色。我國於

抗疫上作出的貢獻便可以體現這一點。

  在新冠疫情的陰霾下，各國的經濟都受到重大挫折，可
謂心力交瘁、步履維艱。然而，我國率先實現復工復産、

經濟增長由負轉正，國內生産總值首次突破100萬億元大關
後，更在醫療物資滿足自身需求的同時，亦向其他國家提供

物資援助，協助其對抗疫情。在艱難環境下，我國仍不忘支

援世界各國，帶領國際對抗疫情，擔當領導世界走出困境的

重要角色，恰是富強國家的榜樣。

  我國在以上三方面的傑出成就，展現出自身在發展為富
強國家的同時，更具備遠超其他發達國家的責任感、領導能

力以及無私奉獻幫助他人的精神。2022年是中華人民共和
國成立73週年，我國現在仍處於發展中國家，仍在不斷持
續茁壯成長。相信我國的輝煌成就不止於此，將來必定會創

造出更多對國際有重大貢獻、更輝煌的成就，寫下更多載入

史冊的偉大功績！

「富強」的國家應該具備甚麼條件？「富強」的國家應該具備甚麼條件？Healthy Lifestyle Starts from Mental HealthHealthy Lifestyle Starts from Mental Health

語文科學生語文科學生作品展示作品展示
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  大家好！我是今年加入順德
聯誼總會鄭裕彤中學的卓

曉婷老師，主要任教初中
的中史科和歷史

科。對「史科」有興趣的
同學，歡迎隨時到201室找我聊聊！

  談到歷史，首當其衝的當然
是國家史，例如中國、日

本、美國、英國以及德國
史等，這些以國

家為單位的歷史與現代發
展息息相關，亦是高中中

史以及歷史課程涉獵到的
重要部分。

  但事實上，歷史遠遠不止於
此，任何過去真實發生的

人類發展軌跡都可以成為
歷史。我們不妨

把學習歷史的角度想像得
闊一點，例如關於兩性的

性別發展史、關於動物的
人與動物關係發展史以

及關於飲食的文化史等，
這些都可以是作為研究歷

史的切入點，希望同學可
嘗試找出感興趣的切入點

，一同探索歷史！

  另外，歷史是一門「生動」
且有趣的學科。當我們

學習歷史的時候，往往
需要進行實地考察、口

述歷史以及考究一手

史料等任務，故我希望在
鄭中可陪伴同學，從更多

不同的角度、使用更多不
同的方法了解歷史！

  大家好，我是李杏娟老師，
本年度任教視覺藝術和

中史科，很高興加入鄭
中成為一分子，與

大家同行和經歷校園的生
活。

  還記得大學時期有修讀陶瓷
，陶瓷的創作和製作過

程中，搓泥、塑型到素
燒。我最喜歡塑型

的環節，這亦是最有挑
戰性的一部分。一團平

平無其的陶泥，可以用
一雙手塑造後，經過高

溫燒

製，便成變成一個杯、一
個碗、一個碟。

  一個手造的陶瓷器皿對我來
說，都好像每個人成長的

過程和生命。我們的生命
都經歷不同的

事或考驗和遇上不同的
人，更重要的是加上自

己認真思考每個經歷和
作出改變，塑造成今天

自

己，每一個都獨特又寶貴
。

  每個器皿都有盛載的作用，
我們的生命都同樣有著

盛載夢想和使命的能力
。不知道同學們又會是

一個怎樣的器皿，盛

載著什麼呢？真的令人期
待！讓我們都好好成為自

己和別人生命的陶藝家，
陶造一個又一個美好又獨

特的生命。共勉之！

  大家好，我是今年加入鄭中
的中文科老師—林欣瑩老師，主要任教中

一級及中三級。平日我

除了喜歡看電影外，也喜
歡透過旅遊探索香港及不

同國家的各種面貌，因此
除了學業上的疑問外，

亦歡迎各位同學在空餘時
間來101室找我聊天，分享你們在香港

或旅行途中所發掘到的新
奇事物。

  與各位同學只相處了短短數
月的時間，但我仍能夠感

受到同學們的熱情和友善
。在同學們相處

融洽的氣氛下，我相信同
學們必定很享受在鄭中的

校園生活。同學們每日都
有不同的挑戰，而陪伴

你面對困難的必定是身旁
的同學，他們會成為你們

伙伴、戰友，甚至他日的
知己，一起走過中學的

生涯，為你們的中學回憶
添上不同的色彩，為你創

造珍貴的人生段落。「相
知相惜，相濡以沫」，

願同學們在鄭中亦能找到
人生的知己。

  大家好！我是梁德章老師，
是本年度鄭中的「新」

老師。大概8年前，當時我剛從大學畢

業，當時可能仍有一點稚
氣的我有幸在鄭中擔任了

一年實習老師，然後便在
其他學校正式開始了

我的教學生涯。想不到8年過去，在一次機緣巧合的機
會下，我回來了。

  人們常說十年人事幾番新，
但可能離開到回來仍未

到10年，我見眾老師們的臉孔大
多都依

舊不變，甚至看不出任
何歲月的痕跡（這是一

件非常厲害的事）。而
學生們依舊心地善良、

樂

於助人及喜愛運動。看來
即使疫情曾經肆虐，亦摧

毀不了鄭中學生的特質。

  說回自己，我是一名數學老
師，亦是學校羽毛球隊

的負責老師。我很喜歡
與人談話，尤其

是與年經人談話，因為總
是可以透過年青人知道更

多新的事物，令我更能跟
隨大家的步伐。

  如果你未認識我，或是想認
識我，不妨在走廊上見到

我時與我打個招呼或是分
享你的任何事，我會期待

你們的到來。

新力軍 新力軍 老師介紹老師介紹

卓曉婷老師卓曉婷老師

林欣瑩老師林欣瑩老師

李杏娟老師李杏娟老師

梁德章老師梁德章老師

鄭中大家庭！
歡迎加入
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  大家好，我是新加入鄭中的羅星陽老師，
主要任教中二及中四中文科。如同

學遇到任何學

習中文的疑難，歡迎到101室找我。

  平日閑暇，我喜歡一人到戲院看戲，理由
是難得能在急速的生活節奏中找到

一些獨處、思

考、感受生活的機會。有趣的是，
學習其實也需要適當的與外界保持

距離，因為外界往往眾聲

喧嘩，使自己無法靜下心來，好好
整理甚至連結課堂所學。因此不妨

偶爾一個人靜下來思考，

相信你們會有很多收穫。

  中文老師經常被學生問到如何學好中文。
其實，語文科終究離不開日積月累

的浸淫，這樣才能培養出對特定語
文的語

感。中一時我最愛看《唐詩三百首
》，開始讀的時候難免一知半解；

但日子有功，漸漸的能讀懂三成、
五成乃至七成，這

也許就是語感逐漸建立的結果。希望
各位同學努力上進，點滴累積；所謂

天道酬勤，共勉之！

  我是麥偉傑老師。我很榮幸能回到自己的
母校，並能夠以老師的身分為學校

貢獻我的力

量。我很榮幸能夠擔任新學科STEAM的負責老師，教授科學和電腦等相關學科。
另外，我也是

校內機械人隊及鐳射雕刻及切割學
會的負責老師，經常與同學們一齊

爭取機械人比賽的獎項。

作為一名舊生和升學及就業輔導組
的成員，我更能深切體會升學對於

學生和家長的重要性。因

此，我會盡我所能為學生提供升學
幫助和支持。同時，我目前是一位

兼職讀書的博士生，希望

能夠藉此成為同學們在學習上的榜
樣，鼓勵大家不斷追求新知識和技

能，終身學習。我才剛開

始我的教學生涯，還有很多需要學
習和進步的地方。我會一直保持謙

虛和熱情，學習和成長，

不斷提高自己的教學水平和專業素
養。最後，我想向所有學生和家長

保證，我會全力以赴，做

好一個老師的本分，為學校的發展和
學生的成長盡自己的最大努力。

  大家好，我是新加入鄭中的關鎮禮老師。

  主要負責中文科及非華語學生相關工作，亦
是其中一位辯論隊負責老師。

  《孫子》曰：“知己知彼，百戰不殆”，
在我看來教學工作亦是一樣，當學

生與老師能

互相認識、了解、認同、體諒，學
與教才能有效率地運作，而這個互

相探索的環節亦是我認

爲教學中最重要的一環。我珍惜與每一位學生相
處、聊天的時間，所謂生命影響生

命并非只

局限於學業上，同時亦是潛移默化
地，在處事、處世等態度上互相影

響，我喜歡將我人生路

途上的點滴心得分享給學生，同時
亦享受在每一個學生身上看到一個

新的故事、一個新的世

界。同學們如果想精研中文，或是純
粹希望互相了解一下，都歡迎到416室找我聊天。

  我的一位恩師將教育工作比喻作登上一列
行駛中的列車，老師們在列車上為

學生解說途中一段段美好的風景，
現在

我登上了鄭中這一列行駛中的列車
，希望我的解説能令你們有所得著，爲你們往後

的生活提供到一絲的幫助，能讓你
們

要獨自前進之時，成爲一個更好的人。列車已經開
出，我也已經就緒，接下來的旅途請

各位多多指教。

Speaking of turning a new leaf in life, joining the CYT family 

has proved to be the perfect definition to me. Though it was 

never an easy decision to make, it surely is a right choice. 

I am glad that ever since I stepped into the campus, I have 

always been surrounded by friendly students, teachers, staff 

members and janitors, full of sincere smiles, greetings  and 

laughter. 

With them, I am cheered up and given the courage to move 

on and stride into a brand-new road of teaching. From all 

of you, I gain a lot too. Understanding students’ feeling, 

recognizing their weaknesses and offering my help and 

patience have become the priority work.

This first year being here, I mainly engage in teaching F.1 

and F.4 students. Studying English and English Literature, I 

find the language a dynamic and world language. Even with 

the challenges of the current educational landscape, the 

feeling of watching my students having that “aha” learning 

moment and nodding their heads never gets old. May my 

knowledge be inspiring to my 

dear students and that they can 

develop interest in learning 

English.  Apart from that ,  I 

wish I could help to create a 

more welcoming and friendly 

environment so that students 

feel comfortable to use English 

as a channel to communicate.

More important ly,  I  am passionate  about  forging 

relationships with students that build a sense of confidence 

and enable them to grow as learners. I hope that my 

students’ understanding of me is not limited to assignments, 

but a teacher who is supportive and trustworthy. 

As I always believe the last thing is to do whenever I am 

faced with challenges is to look back. Instead, I am looking 

forward to new experience and hearing everyone’s greeting 

in the days to come. 

羅星陽老師羅星陽老師

阮小娟老師阮小娟老師

麥偉傑老師麥偉傑老師

關鎮禮老師關鎮禮老師
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